

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Bade et la Forêt-Noire**

**Joanne, Adolphe**

**Paris, 1863**

§ 17. Eberstein

[urn:nbn:de:bsz:31-244674](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-244674)

## § 17. Eberstein.

2 h. 45 min. à 3 h. — Voitures : 5 fl. pour 6 h., et 5 fl. 30 kr., si l'on revient par Gernsbach; 7 fl. pour 12 h. — Excursion très-recommandée.

On suit, jusqu'à Lichtenthal, la route décrite ci-dessus (§ 1), puis, laissant à droite le chemin de Geroldsau, on re-



M. Willibald Ihlé, dessiné par M. Dantan jeune.

monte la jolie vallée de l'Oosbach, où l'on traverse les villages d'*Unter* et *Ober-Beuren* (2641 hab. cath.). Vers l'extrémité supérieure d'*Ober-Beuren*, à une heure de Bade, on passe devant l'*Hôtel à la Cor de chasse*, très-fréquenté pendant la belle saison et dont l'enseigne attire l'attention plus encore par sa sculpture que par son calembour. Au mois de juillet 1854, M. Dantan jeune, déjeunant avec quelques amis à *la Cor de*

*chasse* (le calembour fait sans intention par l'aubergiste était un barbarisme) dessina avec du charbon sur le mur blanc de la salle à manger la silhouette de l'aubergiste, M. Willibald Ihlé qu'il représenta tenant un cor de chasse sous le bras. Au-dessous on lit cette inscription : *A l'Accord de chasse*. Quelques jours après, le spirituel et habile artiste français



M. Willibald Ihlé, d'après le modèle fait par M. Dantan jeune.

s'amusa à modeler en terre dans un cor de chasse la tête de M. Willibald Ihlé dont le sourire est une grimace. C'est cette tête que l'aubergiste a fait exécuter en pierre et placer en guise d'enseigne au-dessus de la porte d'entrée de son établissement restauré et agrandi. L'auberge à *la Cor de chasse* est renommée pour ses truites, ses écrevisses, son jambon et son Markgræffler.

Au delà des dernières maisons d'Ober-Beuren, on voit s'ouvrir à droite un joli vallon dont les forêts offrent d'agréables promenades. A gauche on laisse, près de l'auberge, un chemin qui conduit, à travers l'une des plus belles forêts des environs de Bade, à la route du Mercure à Eberstein (§ 19).

A une heure quinze minutes de Bade, la route se bifurque. Le bras de droite, qui remonte le Raubach dans la direction de l'E., conduit à (3 h.) Forbach (§ 22); celui de gauche monte au N. E. à (15 min.) *Mühlenbach* (aub. *au château d'Eberstein*), contourne par un long lacet l'extrémité supérieure de ce charmant petit vallon latéral (le sentier abrégé), et atteint le point culminant du passage, près d'un carrefour où se croisent quatre chemins : à droite, la route qui conduit à Herrenwiese, par les hauteurs (§ 22); en face, la route d'Eberstein; à gauche la route de Gernsbach (§ 18); enfin, le chemin du Mercure (§ 19).

La route d'Eberstein passe devant une jolie fontaine entourée de bancs et d'arbres, serpente, au travers de belles forêts, le long des flancs de la montagne et offre de distance en distance de charmantes échappées de vue sur la vallée de la Murg et sur ses montagnes.

2 h. 45 min. de Bade. Le **nouveau château d'Eberstein** ou Ebersteinschloss (*Eber*, sanglier, *Stein*, pierre), est un ancien manoir des comtes d'Eberstein, transmis par héritage aux margraves de Bade, reconstruit au commencement de ce siècle, et devenu une habitation d'été du grand-duc et des membres de sa famille. Il s'élève au sommet d'une hauteur boisée à 344 mètres au-dessus de la mer (on y trouve un assez bon restaurant). L'ameublement gothique, les anciennes armures, les verreries, les vitraux de couleur, les fresques (de Fohr), les vieux tableaux qui en décorent l'intérieur, et que le concierge est autorisé, en l'absence de son maître, à montrer à tous les étrangers, — ne valent pas la vue délicieuse dont on jouit, de ses terrasses,

et surtout de l'espèce de tourelle-belfroi qui le domine, sur la vallée de la Murg et sur ses belles montagnes. On remarque : au S. E., cachés sous des bouquets d'arbres fruitiers, Obertsroth, Hilpertsau, Weissenbach, Aue et Langenbrand; au N. E., en face, une gorge arrosée par le Lautenbach qui descend du versant de ce nom, au pied du Rockert; au nord, Gernsbach, Hærdten, Ottenau, Gaggenau, et, dans le lointain, les Vosges; au sud-ouest, les montagnes Heiternell, Hœllstein, Reitenberg, Breitfeld et Gumpertsweise.

Derrière le château de Neu-Eberstein, un sentier mène, au travers de la forêt, à l'entrée d'une mine abandonnée.

Les touristes qui se rendront à Forbach, ou qui ne voudront pas faire un détour assez long par Gernsbach, pourront descendre directement sur les bords de la Murg, où ils rejoindront la grande route de la vallée. Un sentier, tracé dans les vignes qui tapissent le flanc oriental du Schlossberg, mène en trente minutes à Obertsroth (§ 22). Du côté opposé, une route trop rapide descend à (15 à 20 min.) Gernsbach (§ 18). A la jonction de cette route et de celle de la vallée, s'élève la *Chapelle de Klingel*, dominée par le Saut du Comte, rocher saillant d'où le comte Guillaume, poursuivi par ses ennemis, s'élança dans la Murg avec son cheval. La chapelle de Klingel, jadis fréquentée par de nombreux pèlerins, a été abandonnée; mais on y célèbre quelquefois encore le service divin.

### § 18. Gernsbach.

#### 1° PAR EBERSTEIN.

4 h. 15 min. (V. ci-dessus § 17.)

#### 2° PAR MÜHLENBACH ET WAHLHEIMHOF.

2 h. 30 min. — Route de voitures. — Voitures : 4 fl. 30 kr. pour 6 h.,  
5 fl. pour 12 h.

Au delà de Lichtenthal (V. ci-dessus, § 1), il faut suivre la route d'Eberstein, jusqu'au carrefour qui se trouve au som-